未曾有の経済危機のライフスタイルの見直し改革のチャンス

用水不足になるのではない をころです。今後に期待するほど、実に様々なことです。今後に期待 を背景にした。なんと言っている を背景にした。なんと言って を背景にしたことです。 を背景にしたことですが。 を背景にしたことがかと思われると を背景にしたことがが。 を背景にしたことがが。 を背景にしたことがが。 を背景にした。なんと言って を背景にした。なんと言って をがました。なんと言って をがました。とが、 をがました。とが、 をがました。とが、 をがました。とが、 をがると思われる。 とはないかと思われる。 とはない。 をがました。 をがました。 をがまるのではない。 をがまるのではない。 とはない。 をがまるのではない。 とはない。 といる。 とい れ、派遣労働 自動車を中心 が減産体 産体制に 追 い輸込出

たことと思います。 一里地には雪もなく、時に 大のではないかと思われて とを除けば越後は雪国だっ とを除けば越後は雪国だっ とるような穏やかな正月で した。積雪が少なすぎると 抱いてれ い明 新し たな希望と とい年を迎えられたな希望と決意を 7 年を迎 でとうご

NPO法人 米二ケーションセンタ・ 定価 100円 (送料込)

しかし、米国は大きく変 の政治・経済体制からの「 選択しました。国民が従来 選択しました。国民が従来 に他なりません。 たるべきでしょう。 造改革路線が破綻し 造改革路線が破綻し、小 が表面化し、小 ならなかっ す。好況の が溢れて 企業の利益原 た労働 L ま

るように

マイ

です。消費者の食に対する 信頼を大きく失う結果になってしまいるようです。消費者の に終始して、消費者自身も に終始して、消費者自身も では今後も同様の事例が繰 では今後も同様の事例が繰 されているようです。これ では今後も同様の事例が繰 にも責任があるのでしょってしまいました。 管頼を大きく失う結果になです。消費者の食に対する による偽装や表示違反問題 による偽装や表示違反問題 題と、国内の食品関連産業 のでしまいました。輸 でに題入の

はありますが、 いれば解決でき 国の基本政策 で続け 解決できた な 17 を本政策を転換しないでしょうか。 ないでしょうか。 目 れない اُ

形成を求めたいものです 皆さま方にとって今年 になるよう願っていい年に、またはその またはその 11 転

に関わる食

も多く

に立って国民的な議論と合意等、グローバルで長期的視点 ます 換が http://www.eco-rice.jp/ 木 是非ご覧ください



IJ アル ジ

取り扱いを 新規需要常

米粉に挑戦したい方、調製水田で米を栽培 したい方等、ご連絡お待ちしております。

> 0258-66-0070 T E L

いぶき

でな

Rad ix新潟

りに政治・経済を自分たちの都合のリに政治・経済を自分たちの都合の理主義と囃し立てて自由貿易(グロながありますが、新自由主義・市場原思えば遠くに来たもんだ…という感え

り回されただけではなかっ

回されただけではなかった、自由貿易という呪文に振、ただ訳も分からず市場原

のでしょうか。

の高い、安いだけで世界中からいように作り上げてきました。

然条件や地域性で違農業は本来、その

といがあり

農業は本来、

業ですら倒産の心配で震えています。

がりし、今後は世界的な大企

結果的に安心して農業ができ

抜け出すことが出来ません。

較されることで、低所得から

る農家・農民はどこにもいな

高橋徹さんからの たはかしとおる メッセージ

が走りました。

特にオーストラリア

と穀物の値上がりで、

穀物の値上がりで、世界中に激震昨年の春以来、ガソリン等の燃料

本としては、この後どうなることかに世界中の穀物を買いあさっている日が一斉に輸出禁止令を出した時にはい中国・アルゼンチン等穀物輸出国

と心配させられました。

そして金融不安。

値上がったもの



安心して作物を育てることが出来る 災害もなく、 一〇〇八年は台風などによる自然 農家といたしましては

もりで緊張感を持って有機農業に取りも違ってきます。毎年一年生のついは一年一年自然条件も違えば土壌成ってとを改めて知らされました。農業・ と伸び始めると夏を迎える頃から違徐々に白い根が張り始め、葉がスッ比べて見劣りするのですが、その後 のかと思っていましたが有機農業にや有機物を作物に与えていれば良い有機栽培を始めた頃は、ただ堆肥 施肥設計も実績となって現れたよう数年来続けてきた土壌診断による は有機農業に適した栽培方法がある いがはっきり分かるようになります。 組みたいと思っています べて見劣りするのですが、その後思います。作付初期は普通栽培に

ことで、 扱い。 より経済発展が望めるという リカ・オーストラリアと比較 生産性が低いと規模ではアメ 々(物価が低い)と比較する 、コストばかりかかって日本の農業は面積が小さ 人件費は東南アジアの人 国際分業化することで 日本の農業は邪魔者

ものでした。 リカ・オーストラリアの農民 たところで規模の大きいアメ しかしながら国際分業化し

か | 导者も、より安い労働者と比っに追われ、東南アジアの低所 | でめられ、際限のないまます。 はより低コストな農産物を求

も物か虫けらのように扱い更界中の自然を破壊し、人間をを買い集め、それによって世 のやり玉に挙げられたのが、自由貿易 (グローバリズム) ではないのでしょうか。その ム・賭博経済に走った結果 資マネーによるマネーゲー にもっと儲けなければ、

世界中の農業です。 より大変だと言われる環境破

(です。) (です。 (天) (食して生きてきました。「天) (なったように「人は土からい」のが言ったように「人は土からい」である。 (天) (食して生きてきました。「天) (なって) (です。 (天) (なって) り替えるための絶好の機会で らし、自然から取れるものを 捨て社会から循環型社会に切 壊のことを思えば、 **八間は本来、自然と共に暮** 物の使い

自然を破壊してきた農薬

あったり格差を招いてしまう しまうからこそ、 純化された枠の中で考えて

が人間らしく生きていくことが人間らしく生きていくことが人間らしく生きていくことが、失いかけている足元を改めて見つめ直す絶好のチャンスでなり、少いが、そんな今だからこそ物質を 受できるはずです。経済破綻を考えれば、十分豊かさは享 | という言葉が氾濫しています 巷では経済破綻・不況

率は27%という有様です。

自給率は40%で、

穀物自然

愚策によって政治問題化する

の減少で耕作放棄地が農政

0

荒れ果てています。

幸に恵まれ、山は人手不足で

いにも日本は

海の幸・

Ш

有機農産物生産工程管理者 小分け業者認定講習会のお知らせ

2月15日(日)10時~17時 日時 ウェルサンピア新潟 所

民稲研認証センター法人会員 受講料

個人会員、賛助会員……4,000円 -般………8, 000円

※認定事業者の方は原則毎年受講となりますので 必ず受講してください。

詳しくは、民間稲作研究所認証センター (TEL 0285-53-1198 FAX 0285-53-1512)まで お問い合わせください。

苦八苦している状態ですからとながら1%上げる目標を掲げるのとながら1%上げる目標を掲げるで食料自給率を10年後に会で食料自給率を10年後に ます。 る仕事は農林漁業しかない! 壊をも食い止めることのできなにも働きがいがあり環境破 国の食糧安全保障にも役立ち こう考えていくとこん

それが顔に表れるような幸 はなく、心から楽しく思えて ち足りた顔をしていました。 る「ブータン王国」だそうで る中国でもなく無論アメリカが高い国は、経済発展してい でもなく、 高い国は、経済発展してい今、世界で一番国民満足度 新しい年は物を持つ幸福で テレビで見る人々は皆満 私も詳しくは知りません ヒマラヤ山脈にあ

くらい広がっています。食料 ごく当たり前になる日も近 農業が特別な農業ではなく、 作りが活発に行われるように のかもしれません。 なってきました。 機物や食品残渣等による堆 格の高騰で本来地元にある有 け の農業も資材 いずれ有機 肥